

Bienvenue au site archéologique de Corent

Welcome to the archaeological site of Corent



Le Conseil départemental du Puy-de-Dôme vous invite à découvrir le site archéologique de Corent, situé sur les communes de Corent et Veyre-Monton. Aujourd'hui inhabité, le plateau a successivement été le siège de plusieurs villes, de la Préhistoire à l'époque romaine.

The Corent plateau is exceptionally rich in geological, natural and archaeological material. Although it is now uninhabited, it was the site of a number of successive towns from prehistoric to Roman times.



Devant vous s'étendait, il y a plus de 2000 ans, une vaste cité gauloise (oppidum, vers 100 av. J.-C.) qui occupait tous les champs alentour, soit une cinquantaine d'hectares. Construite à l'emplacement d'anciens habitats d'époque Néolithique (vers 3500 av. J.-C.), de la fin de l'âge du Bronze (vers 900 av. J.-C.) et du premier âge du Fer (vers 650 av. J.-C.), elle a perduré à l'époque romaine (vers 100 apr. J.-C.).

L'oppidum de Corent, probable capitale des Arvernes, compte avec Gergovie et Gondole, parmi les exemples les plus emblématiques de cette « culture des oppida » qui s'est étendue dans toute l'Europe entre le milieu du II^e et le milieu du I^{er} siècle avant notre ère.

In front of you, around 2,000 years ago, there would have been a large Gallic town (oppidum, around 100 BC) which spread across all the nearby fields, covering an area of around 50 hectares. Built on the site of earlier habitations dating from the Neolithic (around 3500 BC), the end of the Bronze age (around 900 BC) and the early Iron age (around 650 BC), it remained in use until the Roman period (around 100 AD).

The oppidum of Corent is thought to be the capital of the Arverni, and together with Gergovia and Gondole it is one of the most emblematic examples of the "oppidum culture" that flourished throughout Europe from the mid-2nd to the mid-1st century BC.

Parcours archéologique

Arpentez librement le site archéologique de Corent et découvrez-le à 3 principales périodes d'occupation de son histoire, à travers un code couleur:

Au temps de l'âge du Bronze Au temps de l'oppidum gaulois Au temps de la ville gallo-romaine

Téléchargez ici l'application Puy-de-dôme terre d'archéologie

pour une plus grande immersion virtuelle et audioguidée,











Site classé, aidez-nous











Plus d'information sur www.puy-de-dome.fr

Les vestiges de construction découverts sont fragiles et souvent conservés à l'état de traces peu lisibles. Afin de préserver l'environnement naturel du plateau, le site est mis en valeur depuis 2010 par le Département du Puy-de-Dôme à travers un aménagement paysager. Il suggère la superposition des constructions à différentes époques permettant de se faire une idée des bâtiments qui s'y dressaient il y a plus de 2000 ans.

Vous pouvez circuler librement sur le site, les aménagements sont des évocations pour représenter les découvertes archéologiques, seules quelques parties du théâtre romain sont de véritables vestiges antiques restaurés.

The remains of the buildings that have been found are fragile and in general only poorly defined traces are visible. From 2010, the Puy-de-Dôme departmental Council have carried out work, while preserving the natural environment of the plateau, to highlight the superposed buildings from the different periods. This makes it possible to imagine what the buildings that stood here more than 2,000 years ago looked like.

You can wander freely around the site. The reconstructions are mainly interpretations to give an idea of the archaeological findings, apart from parts of the Roman theatre which are restorations of the original remains.



Pour une visite de l'oppidum de Corent accompagnée d'un guide conférencier : renseignements au Musée archéologique de la Bataille de Gergovie au +33 (0)4 73 60 16 93

NÉOLITHIQUE ÂGE DU BRONZE 1ER ÂGE DU FER 2^E ÂGE DU FER ÉPOQUE ROMAINE Agglomération gallo-romaine de -50 à 30 : construction habitats (30-50 ha) entre 200 et 400 : abandon vers -800 : abandon